

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ A LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, ANCHA, 25.

# LA PAZ

REVISTA SEMANAL ANUNCIADORA Y DE PROPAGANDA SOCIAL

NO SE CONTESTAN NI SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES. SÓLO PLAGIAMOS QUE ÉSTOS SEAN BREVES.

Año I.

Valdepeñas 31 de Mayo de 1925

Núm. 5

## Fruto de la experiencia

Las naciones más prósperas y florecientes temen ya los efectos del comunismo y del individualismo; pero no acababan de convencerse de que respirando el aire viciado del mal, se contaminan con ese cáncer que mina la sociedad gangrenando la parte que toca.

El desarrollo material de los pueblos, cuando faltan virtudes, es como la corpulencia excesiva de los hombres: no es fuerza, sino una debilidad; no es un arma, sino una carga molesta; no es nuestra de salud, sino una amenaza de disolución y de ruina.

Las conquistas materiales son muy deleznable sin la fé. Cuando falta ésta es vano el empeño brutal de pretender arreglarlo todo con guarismos, con reglamentos y con el poder de la fuerza. Sin la fé, queda sólo la bestia humana, y alimentada ésta con el fruto de las conquistas materiales divorciadas de lo eterno, se sigue, como natural consecuencia, que sienta ansias insaciables del oro para satisfacer sus goces.

La experiencia dice con gran elocuencia que todos los

siglos han tenido sus vicios y que los pueblos dominados por ellos han caído como cae la hoja seca. Roma que fué un día baluarte de la fuerza, de la riqueza, de la ciencia y del arte expió con su ruina las culpas en que se dejó caer. Los vicios, las infamias, las bajezas y la sensualidad encarnaron en ella como altas virtudes y estas pasiones desordenadas fueron el germen de su muerte.

Estos son los frutos de la experiencia, y de ello se deduce que más que de la fuerza necesitamos de la moralización de las costumbres: necesitamos levantar nuestro nivel moral, nuestra vida espiritual; necesitamos virtudes verdaderas, no falsas, honradez cristiana, justicia. Vanas serán las demás fórmulas que se aparten de este camino, y más vanas cuanto más necesiten apoyarse en la razón de la fuerza.

Es esta la predicación de siempre desde el *non serviam* del ángel rebelde y seguirá siendo mientras exista el mundo. Si las palabras caen en el vacío, allá los que las desprecian. Los encargados de administrar justicia serán los primeros responsables.

## RECUERDOS

### EL 6 DE JUNIO DE 1.808

Se aproxima el día 6 de Junio, y un deber de patriota me hace recordar, mejor dicho, dedicar algunas frases a aquellos valdepeñeros que, en su puesto de honrados ciudadanos, sucumbieron en el encuentro con la soldadesca francesa.

Hace 117 años que tuvo ocasión la sangrienta jornada que glorificó a Valdepeñas. Las tropas del general Ligier-Belair encontraron en esta villa la justa resistencia y la determinación franca del más tarde fracaso de la batalla de Bailén. Fué un hecho verdaderamente notable, y la historia dedica uno de los galardones más legítimos a estos paisanos *rudos que en sus pechos llevaban la veneración santa de su madre España*.

El 6 de Junio de 1.808 fué en la vida de éste pueblo algo tan rotundo y decisivo que desde entonces su escudo lo ostenta con noble orgullo. Basta esto para comprender la magnitud del esfuerzo desplegado por aquellos héroes en bien de su mancillada patria.

Ahora, al cumplirse un aniversario y recordar aquellos días de luto y de desolación, lo más equitativo, lo más digno sería una manifestación popular, unos funerales con asistencia del elemento oficial, algo

so